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ANTROS, CANTINAS 
Y BARES DEBERÁN 

CERRAR A LAS TRES 
DE LA MAÑANA

A más tardar las cantinas y bares 
deberán cerrar a las 3:00am, 

estas fiestas patrias; el Operativo 
“Salvando Vidas” , se intensificará 
implementando cuatro puntos de 

alcoholímetros así como radar para 
control de velocidad.

SE ESTABA ENSEÑANDO A MANEJAR Y VOLTEÓ LA CAMIONETA 
*El aparatoso accidente dejó 5 personas lesionadas tras volcar la camioneta tipo Volvo

Por César Gutiérrez 

La mujer se estaba enseñando a 
manejar y se les hizo gran idea 
enseñarla en la pista con dirección a 
la playa de San Blas, siendo metros 
antes de llegar a la curva del acceso 
a la pista de Tepic - San Blas, donde 
quedó volcada la unidad con sus 
ocupantes lesionados.
Tras el accidente la camioneta 
Volvo CX60, quedó con sus cuatro 
neumáticos hacia arriba. Mientras 
cuatro hombres y una mujer 
resultaron con graves lesiones en su 
cuerpo, llegando al lugar paramédicos 

de la pista AMEC, paramédicos de la 
Cruz Roja Mexicana, Policía Estatal 
división caminos y Elementos de la 
Guardia Nacional.

Quienes atendieron a los lesionados 
y los trasladaron a un hospital de la 
capital, para recibir mayor atención 
médica. Elementos de la Policía 
Estatal tomaron conocimiento de lo 
sucedido y fue solicitada la presencia 
de grúas al lugar para desvolcar la 
unidad del lugar. 
Cabe señalar que los lesionados se 
identificaron como influyentes del 
Congreso del Estado de Nayarit.

Nayarit será el 
protagonista del país: 

Navarro Quintero Integra 
Congreso 

Asociación 
Parlamentaria 

Plural

Salón de Usos 
Múltiples de 

la Cantera del 
Sutsem es ilegal: 

Gabriel Camarena

Gobierno  no 
persigue a líderes 

sindicales: Juan 
Echeagaray

Yo no vine a 
solapar ex 

gobernadores, 
vine a trabajar: 

Navarro
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Patrias antros y 
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Mexicanas y mexicanos que se 
sienten miembros de la realeza

Al Rescate del 
Patrimonio del Pueblo 

A pesar de que los títulos de nobleza 
no existen en nuestro país, hay algunos 
mexicanos que se sienten atraídos por 
los monarcas de otras naciones en 
donde aún hay y, si bien ya en la mayoría 
de esos países son puras figuras 
decorativas, se les rinde pleitesía tal y 
como si su reinado siguiera siendo quien 
marcara el rumbo de esas naciones 
monárquicas.
Lo curioso es que esos mexicanos que se 
sienten fascinados con esos monarcas 
de otros países que, cuando nos han 
visitado, su admiración es tal como si se 
tratara de seres divinos y no de simples 
mortales como cualquier otro humano.
¿Qué es lo que diferencia a los comunes 
mortales de los monarcas que aún 
existen hoy en día? Pues claro que el 
estatus económico; pero más, el que sus 
antepasados fueron más vivaces que los 
ancestros de todos los demás; y, de que 
algunos de esos ancestros se pusieron 
más abusados que otros engatusando 
a sus coterráneos de que por mandato 
divino habían sido designados sus 
soberanos y, otros más, asesinando 
o derrocando a los que ya tenían ese 
poder de haber embaucado a los demás 
y así, apoderarse del trono.
Ahora con el fallecimiento de la reina de 
Inglaterra, Isabel II, hubo mexicanos de 
ambos sexos que también se sintieron 
morir e incluso se informó que hubo hasta 
una comunicadora, Martha Debayle, 
que lloró durante la trasmisión de su 
programa radiofónico, como si hubiera 
muerto su propia mamá y no alguien tan 
lejano como dicha reina inglesa. Pero 
se entiende, pues esa comunicadora 
no es mexicana de nacimiento; pero sí 
latina, pues su origen es nicaragüense, 
así que como latinoamericana que es, 
genéticamente siente lo que muchos 
latinos sentimos: la necesidad de un 
soberano, una especie de monarca, un 
dirigente y ya en algunos casos, de un 
líder que nos guíe y nos diga qué hacer.
Hace muchos años oí a un estudioso 
del comportamiento humano decir 
que genéticamente la mayoría de la 
humanidad trae ese chip de creer en 
alguien superior, así no sea una divinidad, 
sino otro ser humano y más, cuando otras 
personas sienten admiración por alguien 
que les demuestra más conocimientos, 
conocimientos con los que apantalla a 
esos que lo admiran y que por lo mismo 
le llegan a temer y hasta respetar en 
algunos casos; pero todo viene de la 
vivacidad de esos individuos que supieron 

aprovecharse de la ignorancia de sus 
paisanos y así encumbrase por encima 
de ellos, haciendo que los mantuvieran 
de todo a todo.
Así que por si fuera poco, me he topado 
con compañeros, camaradas, familiares, 
conocidos, amigos y gente de todas las 
edades que tienen la plena creencia de 
que los monarcas lo son por mandato 
divino, que son lo que son designados 
por el dedo de Dios; sin embargo, 
al mostrarles información de cómo 
algunos reyes más contemporáneos, 
como en Asia y África, se han hecho 
de sus reinos mediante la violencia 
derrocando a otros reyes quienes a su 
vez, también habían derrocado a sus 
antecesores, como que se frustran al 
comprobar fehacientemente que esas 
designaciones no tienen nada que ver 
con ningún mandato divino, sino por 
avaricia, envidia y sentido criminal lo que 
los ha llevado a reinar.
Está el claro ejemplo de la hoy reina 
consorte Letizia Ortiz, casada con el 
rey de España Felipe VI. Una mujer que 
vivió una temporada en nuestro país 
ejerciendo el periodismo y, durante su 
estancia en México ni quien la pelara 
como una potencial soberana de la 
península ibérica; sin embargo, ahora 
mucha gente se le inclina no nada más 
en su país, sino también hay gente en 
nuestro país que ahora la venera y hasta 
adora, como si hubiese bajado del cielo, 
con la posibilidad de que esos mexicanos 
de ambos sexos que ahora idolatran a 
Letizia Ortiz, de que alguna vez se hayan 
cruzado con ella en la calle cuando 
estuvo aquí, y tal vez ni siquiera la 
voltearon a ver, a mirar y mucho menos 
a observar, claro que algunos machitos 
mexicanos sí la hayan volteado a ver por 
ser una mujer hermosa; pero hasta ahí.
El fallecimiento de todo ser viviente es 
triste, y hasta doloroso cuando se trata 
de algún ser querido o allegado; pero 
que el fallecimiento de la reina Isabel 
II les haya movido los sentimientos a 
mexicanos a los que dicha reina ni en 
el mundo los hacía, pues sí que está de 
pensarse. 
Se entiende que las comparaciones son 
odiosas; aunque a veces necesarias; 
pero hay mexicanas y mujeres de otras 
partes del mundo que han contribuido 
al bienestar de la humanidad siendo 
luchadoras sociales, haciendo mucho 
más bien que lo hecho por la hoy 
desaparecida reina de Inglaterra.
Sea pues. Vale.

Por: Francisco López  

Es Miguel Ángel Navarro Quintero 
un gobernador suicida? Si es la 
respuesta. El ejecutivo del Estado ha 
venido tocando intereses políticos, 
gremiales y particulares, que no se 
registran en la historia reciente de 
Nayarit. 

Águeda Galicia Jiménez, con más 
propiedades que el nopal que previene 
la diabetes, se siente perseguida. La 
dama que compro con dinero de los 
trabajadores bienes y los puso a su 
nombre. Mira que fácil. 

Ahora y de verdad los compro? 
Parece que no. Ex gobernadores 
le cedieron por apoyos políticos 
extensos terrenos en hectáreas para 
acrecentar el patrimonio del sindicato, 
pero no. Ella la líder del SUTSEM los 
puso a su nombre. Vaya ilegalidad. 

La Ley debe aplicarse por igual. Si la 
señora Águeda Galicia Jiménez, logra 
demostrar ante la Fiscalía General 
del Estado, la legal procedencia de 
recursos con el que se hizo de esos 
bienes, no habrá delito que perseguir. 
Pero no. Su defensa es política porque 
por Ley sabe que no tiene la razón. .

Ahora en un acto de elemental 
congruencia y de defensa de su 
patrimonio, los trabajadores del 
SUTSEM con total derecho, debe 
pedirle una explicación a su líder, 
Águeda Galicia Jiménez del porqué 
puso los bienes a su nombre y de esos 
cuántos son realmente del sindicato 
y cuántos obtuvo por parte de los ex 
gobernadores? Es decir los burócratas 
fueron usados políticamente para un 
beneficio personal de su dirigente. 
Ahí están sus propiedades. Su 
declaración. El pez por su propia boca 
muere. 

DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

* CP Julio César López Ruelas, un Secretario completo   * Valioso aliado del gobernador Navarro en las 
Finanzas   * Después de Echeagaray, el más cercano en confianza   * Sabe mucho de ello; se inició en 

Xalisco a los 16 años   * Reconoce: la deuda pública dejada fue de 20 mil mdp   * Habla de cómo y por qué 
tronó el Fondo de Pensiones

COMO PERIODISTAS que somos desde hace 49 años, 
ayer vivimos la grata experiencia de escuchar la voz de 
un experto en finanzas como es el contador público Julio 
César López Ruelas, que colabora de forma cercana con el 
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero en el área de 
Administración y Finanzas donde se maneja como pez en 
el agua gracias a la mucha experiencia que ha acumulado 
desde cuando a los 16 años de edad formó parte del 
personal que manejaba las finanzas del Ayuntamiento de 
Xalisco, Nayarit.
De hablar claro y preciso, López Ruelas, quien llegó a 
la reunión de trabajo con la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN) acompañado 
de nuestro amigo de muchos años Rogelio 
Plascencia Marmolejo, su secretario 
particular, ha sido, después del secretario 
general de Gobierno, Juan Echeagaray 
Becerra, el hombre más cercano y de mayor 
confianza al mandatario estatal debido a 
los muchos años de cultivar la amistad y 
de colaborar juntos en otros proyectos de 
trabajo.

EL PROBLEMA INICIAL 
En la etapa introductoria de su encuentro 
matutino con la UCAN, celebrado en el Hotel 
La Loma, López Ruelas reconoció que “las 
familias nayaritas tenemos un gobernador 
que ha insistido mucho al decirnos que 
Nayarit tiene prisa, así, textualmente, yo tengo prisa 
y quiero que las cosas se resuelvan rápido porque las 
necesidades sociales son muy fuertes”.
“Al iniciar nuestra gestión el 19 de septiembre del 2021 
-abundó el funcionario-, encontramos un estado en un 
franco deterioro por los últimos años 15 o 20 años donde 
todo lo que son los temas de infraestructura en salud, 
educación, las calles, los servicios públicos, todo estaba 
en franco deterioro”.
Comentó de manera fluida que “igual encontramos las 
finanzas públicas, que es la parte que a mí me toca, sin 
embargo en esa parte de las finanzas nos toca ser a 
nosotros el ultimo eslabón en la solución de los problemas, 
es decir, pagar una obra, por ejemplo ahí es donde cae 
con nosotros al final, y ello para dar el resultado que el 
señor gobernador instruye precisando que sea de ya, es 
una frase que nos dice de manera muy constante: ‘quiero 
que rápido quede resuelto este asunto, que ya se resuelva 
este otro’”.

¡20 MIL MILLONES DE DEUDA!
Agregó que “en ese sentido y entrando al contexto de las 
finanzas, cuando iniciamos la gestión encontramos una 
situación financiera muy delicada, con una deuda cercana 
a los 20 mil millones de pesos, y si la consolidamos entre lo 
que debe el estado como deuda pública, deuda corriente, 
el adeudo de la Universidad que de manera indirecta es 
nuestra y que el señor gobernador ha salido al frente de 
esos problemas para atender a la propia Universidad, 
adeudos en los SEPEN que son organismos públicos 
descentralizados, como SALUD, en materia de impuesto 
sobre la renta no enterado, en materia de adeudos al 
ISSSTE, al FOVISSTE y ya particularmente a la deuda del 
gobierno del estado, de esos 20 mil millones andaban 
rondando los diez mil millones, entre 5 mil 800 millones 

de deuda pública con BANOBRAS y otros dos bancos, 
el adeudo con el SAT que era de 2 mil 750 millones de 
pesos de los años 2014 al 2021 en que se acumularon 
impuestos no enterados al SAT por parte del gobierno del 
estado retenidos, provenientes de los trabajadores pero 
no enterado, eso tiene un doble efecto porque por un lado 
es un delito para quien no lo hace, por una parte, y por 
otro lado el quebranto que le genera a la administración 
porque el SAT nos obliga no solo pagar el principal, sino 
también los accesorios que son los recargos, las multas y 
las actualizaciones”.

RECUERDA CUANDO TRONÓ EL FONDO DE PENSIONES 

ESTATAL
Comentó López Ruelas que “vengo de una entrevista 
en la radio donde platicaba yo de prestaciones que los 
trabajadores nos demandan, que se adeudan desde hace 
muchos años y que tenemos que revisar cuales si y cuáles 
no, pasivos por laudos ya firmes y algunos en controversia 
en tribunales federales pero finalmente laudos en contra 
del gobierno del estado, y un quebranto en el fondo de 
pensiones”.
Señala que en este tenor, el fondo de pensiones en el 
2015 quebró, “es decir, en ese momento el recurso que 
le ingresa al fondo de pensiones fue insuficiente pues lo 
que ingresa cada mes de retención y de aportación a los 
trabajadores y al patrón. Ese recurso que ingresa hoy por 
hoy anda en 30 millones de pesos pero ocupamos 90 
millones de pesos al mes para cubrir las pensiones a un 
poco más de cuatro mil pensionados que tenemos entre 
el magisterio y la burocracia estatal, así que el estado le 
invierte cerca de 700 millones de pesos anuales al fondo 
de pensiones pues finalmente el estado es un deudor 
solidario al fondo de pensiones.

A CUIDAR EL FONDO
“Pero no podemos decir y el señor gobernador es muy 
preciso en esto, no podemos decir que el fondo de 
pensiones se las arregle con su dinero y que al gobierno 
no nos molesten, pues entonces tendríamos un problema 
porque no pagaríamos las prestaciones a quienes ya 
cumplieron con un periodo muy largo de 30 años o 28 
años al servicio del estado”.
Aclara que “ese quebranto ha generado que en este año, 
ya decía, llevamos pagados cerca de 700 millones de 
pesos del estado que se distraen de la razón de ser del 
estado que es el beneficio social, para cubrir algo que no 
se previó y se dio mal uso. 

Precisa que “en ese fondo de pensiones se hizo de 
inversión con una empresa financiera llamada Monex, 
su nombre comercial, de más de 190 millones de pesos 
en el año 2005 que ahorita estamos en proceso de 
recuperación jurídica porque es un dinero que se invirtió 
a un plazo de 15 años, del 2005 al 2020 y cuando llegó 
a 2020 el gobierno del estado le dice a la financiera 
devuélveme el dinero y la financiera simplemente dice no 
te lo devuelvo, aquí tengo los intereses del 2020 para acá 
para entregártelo, pero no te devuelvo el principal, por ello 
se estableció por ahí un juicio y ya lo ganamos. Estamos 
en pro de la recuperación rápida de ese dinero y como 

eso podemos platicar de muchas cosas más, 
esa es una parte de lo que está reconocido 
en estados financieros porque la deuda 
social de la que habla el señor gobernador 
cómo la cuantificamos, cómo le ponemos 
precio a un puente, a las calles, una carretera, 
todas las plantas de drenaje, plantas de 
tratamiento que están todas obsoletas y 
generan inundaciones en la ciudad de Tepic 
por ejemplo, ¿cómo le ponemos precio a 
eso?, es muy difícil de cuantificar, llevamos 
a esta fecha, con ese empuje que el señor 
gobernador tiene, mil 500 millones de pesos 
en obra ejecutada y en proceso en el primer 
año con recursos propios, con dinero que se 
ha venido captando en la recaudación de los 
ingresos propios. 

“Creo que ese es un escenario ahorita muy general que 
les quisiera plantear”.
Esta fue la parte introductoria con López Ruelas, pero 
como se nos acabó el espacio, mañana retomaremos el 
tema con las preguntas y respuestas.

Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx
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EN TERRIBLE ACCIDENTE 
DE MOTOCICLETA MUERE 

ADOLFO ROSALES MEDINA 
*Radicaba en Cañada del Tabaco

José María Castañeda

Terrible accidente se suscitó en la carretera Santiago 
los Corchos, en el tramo que comprende de Puerta 
de Mangos a Cañada del Tabaco, al impactarse de 
frente dos motocicletas por no traer ambas luces 
que permitan la circulación de noche, según reporte 
del personal de la dirección de seguridad pública que 
acudió a atender el reporte.
El boletín expedido por la Secretaria de Seguridad 

Pública, reseña que el pasado 
lunes en la carretera ya 
citada, aproximadamente a 
las 9 de la noche chocaron 
dos motociclistas por carecer 
de faros de luz, resultando 
Adolfo Rosales Medina de 
31 años de edad  muerto 
en el lugar de los hechos, al 
caer debido al impacto en el 
carril contrario justo cuando 

por el lugar pasaba una camioneta de la cual no 
se obtuvieron mayores  datos, debido a que el 
conductor de la unidad al darse cuenta que había 
atropellado algo le imprimió mayor velocidad a la 
unidad para evadir responsabilidades. 
El ahora occiso luego del impacto y a ser arrastrado 
de manera posterior por la camioneta fantasma, 
prácticamente quedó partido en dos, ya que el 
brazo izquierdo junto con parte del tórax, y hasta 
la cintura quedó abierto en canal, presentando un 

cuadro impresionante, provocando que algunos 
aprendices de periodistas sin ningún recato le 
tomaran fotografías al cuerpo sin vida, hasta que 
integrantes del grupo de protección civil les llamarón 
la atención pidiéndoles que aplicaran una poquita 
de ética profesional por respeto a los familiares del 
ahora occiso, agentes de la secretaria de seguridad 
pública por su parte levantaron al lesionado para 
trasladarlo a la sala de emergencias del antes 
seguro popular para su atención médica, mientras 
que el cuerpo de Adolfo Rosales fue llevado a una 
sala de necropsias de esta cabecera municipal para 
que se le practicara la autopsia de ley, manifestando 
testigos presenciales que por desgracia son muchos 
los jóvenes de esas comunidades que arriesgan sus 
vidas jugando arrancones haciendo acrobacias sin 
que tuvieran el menor índice de precaución ya que 
tripular sin luces de noche una motocicleta ya es 
de por si además de un riesgo para sus tripulantes 
una amenaza a terceras personas que se ven 
involucrados en este tipo de percances, Obre Dios.

LA DEPRECION TROPICAL HURACAN 
KAY INUNDA EL BARRIO CANTA RANAS 

José María Castañeda 

Las pasadas tormentas que han azotado la 
comunidad de Santiago Ixcuintla, provocaron 
que la  colonia que se sitúa a mano izquierda 
sobre la carretera a los Corchos del poblado de 
Amapa municipio de esta vecindad de Santiago 
Ixcuintla, se inundara al taponarse el canal de 
aguas pluviales que hasta antes protegía la 
colonia identificada como canta ranas.
Ante este desastre natural provocado por 
la irresponsabilidad de algunos vecinos que   
desramaron días antes  unos árboles y que al 
no recoger las ramas estas con la correntada 
de las aguas provocaron que el canal pluvial se 
taponara, por lo que al no tener salida el agua 
las casas de la barriada comenzaron a inundarse 
provocando daños en las viviendas, ya que 
muchos muebles de sala y electrodomésticos 
se vieron afectados, fue necesario que personal 
de protección civil junto con personal de la zona 
militar pusieran el plan DN3, desazolvando con 
maquinaria del ayuntamiento y con personal 
humano sobre todo los puentes que cruzan 

el canal, ya que era ahí donde se encontraban 
las enormes ramas y basura producida por 
la irresponsabilidad delos mismos vecinos al 
desramar los arboles sin recoger la basura.
Funcionarios de la administración municipal 
manifiestan que el mismo presidente municipal 
de manera solidaria con los vecinos de Amapa 
afectados, anduvo no nada más dirigiendo 
la obra  sino que con el agua hasta la rodilla 
anduvo haciendo talacha, ya que hasta algunos 
vehículos estacionados corrían el riesgo de ser 
arrastrados por la fuerza de la corriente de las 
aguas de llovediza, el mandatario municipal en 
estos días de apremio por la depresión tropical 
producida por el antes huracán Kay, se ha 
encargado de visitar las poblaciones siniestradas 
como es el caso de Pozo de Ibarra, de Campo 
de los Limones, del Mezcal, y de Palmar de 
Cuautla, a donde ha llevado despensas y agua 
embotellada para paliar hasta donde sea posible 
el problema suscitado, primero por la inundación 
del Río San Pedro y de las intensas lluvias como 
consecuencia del remanente convertido en 
depresión tropical  Kay.

Brinda Navarro Quintero nueva 
oportunidad de vida a 16 

personas tras salir de la cárcel
El gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
entregó la liberación a mujeres y 
hombres que por alguna causa habían 
permanecido recluidos, además, 
los apoyó con dinero en efectivo, 
haciendo hincapié, en la confianza 
que se les brinda para reintegrarse a 
la sociedad.
“Al haber resarcido su deuda con la 
sociedad y cumplido con los requisitos 
que establece la ley, ayer otorgamos 
la conmutación de la pena a nueve 

hombres y siete mujeres que se 
encontraban privados de su libertad en 
diferentes centros penitenciarios del 
estado. A nombre del pueblo entero 
de Nayarit, instruí a la Secretaría de 
Finanzas para entregarles un apoyo 
económico de 20 mil pesos, que les 
pueda ayudar a abrir las puertas de 
una nueva vida. Por situaciones del 
destino, ellas y ellos habían quedado 
presos; hoy, nuestro estado celebra 
su libertad y su reinserción plena a la 
sociedad”.

En pocos años, Nayarit será el 
protagonista del país: Navarro Quintero

*La seguridad ciudadana es uno de los puntos claves que da fuerte impulso a la entidad. 
Tepic, Nayarit. 13 de septiembre de 2022.- El 
gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero precisó, que Nayarit sigue avanzado 
en la ruta trazada para transformarse en 
una entidad que sea no solo el ejemplo, sino 
el protagonista del país y de esta forma, el 
desarrollo llegue a los 20 municipios. 
En una amplia explicación ante los 
representantes de los medios de comunicación 
este martes en Casa Nayarit, el Ejecutivo 
estatal mencionó lo productivo que han sido 

las visitas que la entidad 
recibió en los últimos días, ya 
que dan el apoyo necesario 
para continuar con la 
transformación. 
“Fue muy productiva la 
visita del presidente, fue 
muy productiva la visita 
del Embajador de Estados 
Unidos, dijo que no tenía 
duda, no conocía a Nayarit 
como ahora lo conoció, pero 
que seguramente Nayarit, en 
poco tiempo, en pocos años, 
será el protagonista del país 
y yo así lo veo, Nayarit será 
el protagonista del país. Por 

eso, estamos eficientando 
también los sistemas de seguridad, dice que la 
mejor estrategia del país es la de Nayarit, sí, es 
donde tenemos un mayor grado de confianza 
ciudadana en el país y eso es en base a muchas 
cosas. Donde ustedes vieron que está la bodega 
en Punta de Mita, que ahorita lo vieron, va ser 
allí el cuartel, ya lo están haciendo el cuartel, 
donde va haber policía de reacción rápida civil 
de corte militar, con el fin de proteger a los 
ciudadanos y también a los turistas, de una 
manera integral”. 
El mandatario nayarita agregó que cada día 
se sigue trabajando para que en todos los 
municipios se apliquen los cambios necesarios 
a través de obras que se realizan con recursos 
propios, entre otras acciones más y así, el 
despegue del estado sea parejo, beneficiando 
a todas y todos.
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Salón de Usos Múltiples de la Cantera 
del Sutsem es ilegal: Gabriel Camarena 

Agueda Galicia Jiménez, dirigente 
del Sutsem, fue denunciada por un 
grupo de personas donde la señalan 
de contar con una extensa fortuna 
de casas y lotes a lo largo y ancho 
del Estado de Nayarit.
En Conferencia de prensa, el 
asesor jurídico del gobierno Gabriel 
Camarena, dijo que existen 31 
inmuebles que fueron localizados 
por Fiscalía en donde todos están a 
nombre de Águeda Galicia, solo 6 a 
nombre del Sutsem.
Después de investigar en el Registro 
Público de la Propiedad, y aunque 
la líder diga que son del Sutsem, no 
puede ser, porque quien tiene a su 
nombre los bienes, es responsable 
de las propiedades.
Además también el predio de Usos 

Múltiples ubicado en la Cantera 
de 20 mil metros cuadrados se 
encuentra en la ilegalidad.
Este terreno fue donado a la líder 
del Sutsem por otros gobiernos, sin 
embargo la ley es clara, no se pueden 
donar terrenos para negocios, 
centros de espectáculos, o de otra 
índole, solamente para beneficio de 
vivienda para los trabajadores, por 
lo que se está cometiendo un delito 
usarlo para otro fin.
También comentó el asesor del 
gobierno estatal, que ya se recuperó 
otro lote en la Cantera con un total 
de 81 mil metros cuadrados, que se 
iba a destinar para casa habitación, 
pero no se realizó nada, agregó que 
ya salió el decreto para revocarlo y 
recuperar la reserva territorial.

Aplicaron examen teórico a aspirantes a titulares 
o Secretarios instructores de Juzgados Laborales

Tepic.- Como parte del concurso 
de oposición para designar 
personal jurídico de dos Juzgados 
Laborales del Poder Judicial, este 
lunes cuarenta y un Abogadas y 
Abogados presentaron un examen de 
conocimientos teóricos.
La evaluación inicial tuvo lugar en 
el auditorio Rey Nayar del Tribunal 
Superior de Justicia, con la supervisión 
de personal que designó el Comité de 
Evaluación, el cual es conformado por 
el Pleno del Consejo de la Judicatura 
y presidido por la magistrada Rocío 
Esther González García.

Veintiún profesionales del Derecho 
aspiran a ocupar una de las cuatro 
plazas disponibles de Juezas o Jueces 
laborales; otras veinte personas se 
presentaron este lunes a la primera 
evaluación del concurso por alguna 
de las cuatro plazas de Secretarias o 
Secretarios Instructores.
Quienes obtengan 80 % o más de 
aciertos en el mencionado examen 
pasarán a la siguiente etapa del 
concurso, que deberá estar concluido 
el 29 de septiembre, pues los Juzgados 
Laborales iniciarán funciones el 3 de 
octubre.

GRAN BICIRUTA PROMOVIÓ 
CON MOTIVO DE LAS 

CELEBRACIONES PATRIAS
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Esta tarde se llevó a cabo una 
entretenida actividad ciclista en 
el margen de las celebraciones 
de nuestras fiestas patrias, en la 
que se contó con la participación 
de más de 100 personas. 
Fue en una Biciruta Infantil, 
promovida por el Gobierno 
De Acaponeta que preside 
Manuel Salcedo, a través del 
Instituto Municipal del Deporte 
Acaponeta que encabeza 
Alejandro Contreras, donde se 
dieron cita los clubes Ruedas del 
infierno, Suricatos, Vamos por 
más y público en general. 
El alcalde, estuvo acompañado 
de su esposa, la presidenta 

del DIF Acaponeta, Claudia 
Macedo Ruiz, quienes dieron el 
banderazo de partida al frente 
de la presidencia municipal. 
El recorrido al que se unieron 
entusiastas niños, jóvenes y 
adultos, se dio por las calles 
Morelos, Jalisco, Hidalgo, México, 
Emiliano Carranza, Javier Mina, 
Chapultepec, Puebla, Allende, 
Malecón de Acaponeta, Callejon 
de San José y Roberto M. 
González. 

Tendremos más actividades 
deportivas y recreativas con 
motivo de las Fiestas Patrias ¡No 
te la pierdas y participa!.
Disfrutemos juntos en familia, el 
orgullo de ser mexicanos.

GOBIERNO DE ACAPONETA PREMIARÁ A 
GANADORAS DEL CONCURSO DE DIBUJO 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que preside Manuel 
Salcedo, a través de la Dirección de Casa de 
la Cultura Alí Chumacero que dirige Cristian 
Mendoza, convocaron a todos los niños y las 
niñas del nivel primarias, a participar en un 

Concurso de Dibujo 
alusivo a nuestras 
Fiestas Patrias.

Las y los pequeños 
desde muy temprano 
acudieron esta mañana 

acompañados de sus 
tutores a la plazuela 
Miguel Hidalgo, 
donde cada uno contó 
con dos horas para 
realizar sus obras con 
los materiales de su 
preferencia. 

En una reñida elección, 
después de haber 
calificado centenares 
de bellos dibujos, 
las ganadoras de los 
tres primeros lugares 

fueron las niñas: 

* 1ero: Fernanda Ochoa Hernández 

* 2do: Renata Xamara Rodríguez Jiménez.

* 3ero: Silvia Nicole Infante Partida.

Todas dignas representantes de la escuela 
Centro Escolar Acaponeta, institución que 
gracias a su talento, ganó un mural de identidad, 
patrocinado por el gobierno municipal, que será 
creado por reconocidos artistas locales.
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La ciudadanía debe vivir con paz 
y tranquilidad: Navarro Quintero

La inversión en el rubro de seguridad se sigue 
incrementando, para dar buenos resultados 
entre las y los habitantes, señaló el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero.
“La sección de tecnología del C5, el centro más 
avanzado de su tipo en la historia de Nayarit; 
como no hay tiempo que perder, ya se encuentra 

en operaciones mientras se termina de construir 
el edificio completo.
Visité estas instalaciones y quedé gratamente 
impresionado con las posibilidades que ofrecen 
para centralizar la inteligencia y cuidar de todas 
y todos los nayaritas en materia de seguridad 
ciudadana y protección civil. ¡La Transformación 
es paz y bienestar para Nayarit!”.

Acciones inmediatas para proteger la salud de habitantes 
de la colonia Comerciantes: Navarro Quintero

Tras recibir en Casa de Gobierno a 
habitantes de la colonia Comerciantes de 
Tepic, el gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, instruyó atender 
de inmediato la problemática que enfrentan 
y pone en riesgo la salud de quienes ahí 
viven.
“Recibí a una comisión de vecinas y vecinos 
de la colonia Comerciantes, de Tepic; 
hombres y mujeres muy orgullosos de 
su barrio, uno de los más tradicionales 
de nuestra capital. A causa de la falta de 
mantenimiento, su sistema de drenaje 
y alcantarillado pluvial está al borde del 
colapso; desde el Gobierno del Estado, 
vamos a tomar las acciones necesarias 
para repararlo y proteger así la vida y la 
salud de Nayarit”.

Gana Oaxaca Concurso 
Nacional de Oratoria 

•Participaron 23 jóvenes de todo el país 

El respeto 
a nuestros 

símbolos patrios 
es permanente: 

Navarro Quintero
Tepic, Nayarit.- El gobierno de Nayarit, que 
preside el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, informa que Mario Javier Figueroa 
Betancourt, quien se desempeñó hasta este 
martes como director general de Imagen 
Gubernamental, presentó su renuncia al cargo 
que ostentaba.
Agradeció al Ejecutivo estatal la oportunidad 
brindada, lamentando profundamente el error 
cometido. 
El gobierno de Nayarit reitera el compromiso 
de respeto y valor hacia nuestros símbolos 
patrios.

Tepic.- Con la participación 
de 23 jóvenes representantes 
de distintos estados de 
la república, se realizó el 
Concurso Nacional de 
Oratoria Juan Escutia 2022, 
en su cuarta edición.
Haciendo homenaje al 
nayarita Juan Escutia, fueron 
escuchadas las voces de 
mujeres y hombres de los 
estados de Aguascalientes, 
Baja California Sur, Ciudad de 
México, Campeche, Coahuila, 
Colima, Estado de México, 
Guanajuato, Guerrero, 
Hidalgo, Jalisco, Morelos, 
Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, 
Puebla, Querétaro, Sinaloa, 
Sonora, Tabasco y Tlaxcala.
La presidenta del Poder 
Legislativo, diputada Alba 
Cristal Espinoza Peña, felicitó 
a cada uno de los participantes 
y les afirmó: “tienen el futuro 
en sus manos, lo que ustedes 
deseen lo van a lograr porque 
son la muestra de la disciplina 
y el talento que todos los días 
hay en este país, que no muera 
la oratoria, es el arte de hablar 
y conquistar con la palabra”. 

“En Nayarit hoy se escuchan 
las voces de la juventud, las 
voces de la nación, hoy para 
mi es un orgullo recibir en esta 
casa del pueblo a 23 jóvenes 
mexicanos cuyo talento los ha 
posicionado como ganadores 
por el hecho de estar aquí 
representando dignamente 
a sus estados, no cualquier 
persona puede dominar el arte 
de hablar”, remarcó Espinoza 
Peña.
La presidenta de la Comisión 
de Educación y Cultura, 
diputada Tania Montenegro 
Ibarra, comentó: “ustedes 
tienen un don y una habilidad, 
son conscientes de que son 
una de las herramientas más 
poderosas de la comunicación 
porque logra mover masas, 
transformar incluso el rumbo 
de la historia, el concurso 
no solo es ganar si no 
formar líderes humanistas, 
capaces, pero sobre todo 
comprometidos con la 
sociedad y con su país”.
De los participantes, el jurado 
calificador eligió a los mejores, 
después de un discurso más, 

se definieron los tres finalistas, 
resultando como ganadores: 
Pedro Daniel Ocañas Solís 
con el primer lugar del 
estado de Oaxaca, Bequer 
Issac González Gándara 
representante de Jalisco con 
el segundo lugar y Carlos 
García Dorantes del estado de 
Tlaxcala con el tercer lugar.
Al clausurar, la legisladora 
Alba Cristal Espinoza Peña, 
agradeció la participación 
de cada uno de los jóvenes 
y les expresó que todos son 
ganadores: “gracias por seguir 
alimentando la emoción de 
enamorar, de conmocionar y 
de motivar con esta parte de 
oratoria, hoy brilló el talento 
de los jóvenes mexicanos, 
siéntanse ganadores porque 
así lo son, su camino es 
brillante y en el futuro así lo 
verán”, concluyó. 
En este evento se hizo entrega 
de reconocimientos a todos 
los jóvenes participantes y 
de quienes fueron jurado 
calificador de este IV Concurso 
Nacional de Oratoria Juan 
Escutia 2022.
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YO NO VINE A SOLAPAR A 
EX GOBERNADORES, VINE A 

GOBERNAR: NAVARRO QUINTERO

HAY VOLUNTAD PARA INVESTIGAR Y 
SANCIONAR DELITOS: RODRIGO BENÍTEZ

Por: MARIO LUNA

Mencionó el gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, que los ex gobernadores al momento 
de concluir su mandato no se midieron en el gasto 
de operación del estado al aprobar incrementos 
salariales y otros incentivos en el último día de 
su gobierno, eso fue criminal y reprobable.
Refirió que para ellos era primero quedar bien 
con su persona que resolver los problemas más 
sentidos del pueblo, prueba de ello es que desde 
hace más de 4 años en el municipio de El Nayar, 
no se operaba a ningún paciente en el hospital de 
aquella región, y hoy, ya se llevan 76 pacientes 
que se someten a una cirugía.
“Ni mártir ni masoquista, simplemente soy 
gobernador” dijo en su mañanera en Casa 
Nayarit, donde al cuestionarlo sobre si también 
se llevará ante la justicia a los ex gobernadores 
a quienes se le señalan como saqueadores de las 
arcas estatales, con temple y voz firme dijo, “Yo 
no vine a solapar a ningún ex gobernador, vine a 
gobernar Nayarit”.
Destacó la recién visita presidencial de Andrés 
Manuel López Obrador, de quien dijo que su 
visita fue muy productiva, ya que dejó derrama 
económica para infraestructura carretera en 

la zona serrana  del estado, así 
como el anuncio de autorización 
de la creación de dos unidades de 
medicina una en la zona norte y 
otra en la sur.
Asimismo, en el conflicto agrario 
existente entre el estado de 
Jalisco y Nayarit, particularmente 
en  el municipio de La Yesca entre 

indígenas Wixarikas, no se permitirá que a 
Nayarit se le quiera quitar ni un solo milímetro 
de tierra.

En otro tema pero hablando de alcaldes 
irresponsables y que deben ser sancionados 
por endeudar al municipio por su amplia 
irresponsabilidad, mencionó a Héctor 

González, a Leopoldo Domínguez y a Javier 
Castellón, quienes dejaron una deuda de 
poco más de los 330 millones de pesos por 
el no pago de la energía eléctrica, por lo que 
de esta deuda se pudo hacer la gestión ante 
el Presidente de México, López Obrador, 
para que la federación pague el 50 por 
ciento de esta deuda que el ayuntamiento 
de Tepic tiene con Comisión Federal de 
Electricidad lo cual representa 165 millones 
de pesos, el restante el Estado apoyará al 
municipio capitalino con la mitad lo que 
haba de 82.5 millones de pesos, por lo 
que el ayuntamiento de Tepic, no tendrá 
pretexto alguno para ya saldar esta deuda 
ya que solo pondrá también de solo 82.5 
millones de pesos.

Por MARIO LUNA

El subfiscal, Rodrigo Benítez, 
dejó claro que en materia 
de justicia, este gobierno 
que encabeza Miguel 
Ángel Navarro Quintero, 
ha demostrado que existe 
voluntad política para 
investigar y sancionar 
todo tipo de delitos que 

se cometan, por 
quienes lo cometan 
sin importar quienes 
sean o que puesto 
desempeñen en 
la administración 
pública, ya que 
justicia es pareja 
y el marco jurídico 
se debe respetar 
totalmente.
Subrayó que en 
estos momentos 
se tienen 114 
asuntos prioritarios 
que son de delitos 
de corrupción, 
destacando el Mega 
operativo Nuevo 
Nayarit, que está en 
el RH/6864/2022, 
donde se han 
confiscado o 

asegurado una serie de 
inmuebles patrimonio del 
estado de Nayarit y que 
estaban de manera irregular 
o fraudulenta en manos de 
particulares.
Rodrigo Benítez, mencionó 
que se tiene una superficie 
asegurada por denuncias del 
FIBBA, de poco más de las 
48 mil metros cuadrados, 
por lo que las auditorias 
continuarán.
Detalló que en este fin 
de semana pasado, se 
aseguraron un inmueble 
que el ex secretario de 
turismo Rodrigo Pérez, en 
el sexenio de Sandoval, 
entregara en comodato a 
unos particulares y cuyo 
valor asciende a poco más 
de los 38 millones de pesos, 
y al interior de este inmueble 
se aseguraron también 
una serie de vehículos que 
a la fecha no han podido 
demostrar su propiedad, en 
este lugar donde se leía la 
leyenda de �Frutería Calidad 
Nayarit�, también se 
encontraron a trabajadores 
indígenas entre ellos a un 
menor de edad, quienes 

dormían sobre cartones.
Se aseguró además el 
estacionamiento plaza 
Paradise Village el cual 
lo habían entregado en 
comodato por 30 años, se 
aseguró de igual manera 
otro estacionamiento frente 
a la capitanía �Paradise 
Village� el cual se había 
dado en depositaria por 
30 años; un lote el cual ya 
se tenía con una plancha 
de concreto, un lote donde 
construyeron el restaurante 
Taco Cabana y Fajitas 
Republic, este lo había dado 
el FIBBA en comodato desde 
el año 2 mil, por el propio 
titular de este fideicomiso 
en aquel entonces.
Se aseguró el terreno 
donde se había construido 
Condominios Green Canal 
con 16 villas las cuales se 
vendieron a 350 mil dólares el 
de menor valor a extranjeros 
en su inmensa mayoría, 
se aseguró además un 
terreno donde se construyó 
el estacionamiento Playa, 
así como la Quinta San 
Miguel, solo en estos 
aseguramientos por 

Integra Congreso Asociación Parlamentaria Plural 
•La conforman legisladores que se declararon sin partido político

Tepic.- Para que representantes populares sin 
partido político tengan una representación 
y se les reconozcan sus derechos como 
parlamentarios, en Sesión Pública Ordinaria de 
la 33 Legislatura que dirige la diputada Alba 
Cristal Espinoza Peña, mediante acuerdo se 
constituyó la Asociación Parlamentaria Plural 
al interior de esta Soberanía Popular.
La Asociación Parlamentaria Plural estará 
conformada por la diputada Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez y los legisladores Pablo Montoya de 
la Rosa y Luis Alberto Zamora Romero.
De acuerdo con lo que señala el artículo 65 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, 
la Asociación Parlamentaria Plural es otra 
forma de organización interna de las y los 
diputados, siempre y cuando los legisladores 
que la integren no tengan partido o sean 
independientes; en los términos del orden 

jurídico interno del Congreso, esta agrupación 
se conforma siempre y cuando lo soliciten las y 
los representantes populares interesados.
Previo a integrar la Asociación Parlamentaria 
Plural, las y los diputados integrantes de la Mesa 
Directiva del Pleno, que preside la legisladora 
Alba Cristal Espinoza Peña, en reunión colegiada 
valoraron y analizaron la documentación 
recibida para crear la asociación en cuestión.
A partir del acta de constitución, la y los 
integrantes acordaron que el Coordinador de la 
Asociación Parlamentaria Plural es el diputado 
Pablo Montoya de la Rosa en este primer 
periodo de sesiones hasta el inicio del siguiente 
periodo, y como subcoordinador el legislador 
Luis Alberto Zamora Romero. 
En el dictamen aprobado se estipula que 
la diputada Sonia Nohelia Ibarra Fránquez, 
asumirá la responsabilidad como Coordinadora 

durante el segundo periodo de sesiones del 
segundo año legislativo y como subcoordinador 
el legislador Pablo Montoya de la Rosa. 
Y el diputado Luis Alberto Zamora Romero, 
será Coordinador el tiempo que comprende 
el primer periodo de sesiones del tercer año 
legislativo hasta el inicio del siguiente periodo, 
y como subcoordinadora la legisladora Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez; y en su momento 
se determinará qué representante popular 
fungirá como Coordinador o subcoordinador 
en el último periodo del tercer año de ejercicio 
constitucional. 
Con la conformación de la Asociación 
Parlamentaria Plural, se reconfigura la 
integración de la Comisión de Gobierno y se 
recompone la correlación interna con los grupos 
y representaciones en esta 33 Legislatura al 
Congreso del Estado de Nayarit.

En playas de San Blas, todo 
vuelve a la normalidad

*Gracias a la inmediata movilización en conjunto, del gobierno 
municipal y estatal.

Después del paso del huracán ‘Kay’ por San Blas, cuyo 
fenómeno natural dejó afectaciones por mareas 
altas y mar de fondo en playas del municipio como; 
El Borrego, Las Islitas y Miramar, el Alcalde José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas López, dio la instrucción a 
las direcciones pertinentes municipales y gestionó 
ante gobierno del estado, para que se apoyara con 
mano de obra y maquinaria para rehabilitar accesos 
y caminos afectados en ellas.
Luego de los estragos, estos espacios que brindan 
paz y tranquilidad por su inigualable belleza, volverán 
a la normalidad gracias a la buena organizacion del 
gobierno municipal y la voluntad del gobernador 
del estado Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, para 
poder disfrutarlas a plenitud.
Barajas López, agradeció al Gobernador su 

disposición y alerta en todo momento para con el 
municipio que representa.
--”Agradecido enormemente con el señor 
gobernador, quien estuvo siempre al pendiente; 
antes, durante y después del paso de “Kay” por San 
Blas, ahora estamos haciendo en conjunto lo propio 
para reparar y mantener los caminos a las playas 
afectadas. Por lo pronto, seguir invitando a la gente 
a que nos visite, para continuar en la reactivación 
económica de comerciantes que se vieron afectados 
en sus establecimientos,”-- finalizó.
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ÁGUEDA SE DESPACHÓ EN GRANDE CON LOS 
RECURSOS DE LOS TRABAJADORES: FISCAL

Por: MARIO LUNA

El Fiscal General, Petronilo Díaz Ponce, 
mencionó que es grotesco y aberrante como 
la líder sindical, Águeda Galicia, se despachó 
en grande disponiendo de los recursos 
económicos de los trabajadores para beneficio 
propio.
Detalló y apoyándose en fotografías y videos, 
mostró a los diferentes representantes 
de los medios de comunicación, como a 
propios funcionarios que de acuerdo a las 
investigaciones que se tienen en curso, se 
pueden mencionar 31 inmuebles que están a 
nombre de Águeda Galicia, las cuales se ubican 
en la colonia Menchaca, Indeco, Barranquitas, 

en colonias de la cabecera municipal de Xalisco, 
en Compostela, en Rincón de Guayabitos, en 
La Peñita de Jaltemba, en Mazatán, en San 
Blas, en Tequepexpan, en Santa María del Oro, 
en Lo de Lamedo, se realizó un sobre vuelo 
en el rancho “Los Jazmines” perteneciente 
al municipio de SAMAO, y lo que se aprecia 
es una total incongruencia entre su sueldo y 
la compra de esos inmuebles, por lo que se 
realizó un aseguramiento catastral y registral.
Solo 9 inmuebles están a nombre del SUTSEM, 
y estos son los de menor cuantía, con ello 
insistió se demuestra la desproporción entre 
su ingreso, en cuanto al avalúos de todos 
estos bienes asegurados dijo el Fiscal, que se 
está en proceso.

La Dirección General de 
Comunicación Social se 

suma a la campaña “Nayarit 
Libre de Corrupción”

Tepic, Nayarit.- La Dirección 
General de Comunicación Social, 
se suma a la campaña “Nayarit 
Libre de Corrupción”, con el firme 
propósito de ser una dependencia 
más del Gobierno del Estado libre de 
corrupción como lo ha instruido el 
mandatario nayarita, Miguel Ángel 
Navarro Quintero y que emprendió 
la Secretaría Ejecutiva del Sistema 
Local Anticorrupción (SESLAN). 
Con la presencia del director general 

de Comunicación Social, Alberto 
Martínez Sánchez, el secretario 
técnico del SESLAN, José Ramón 
Ramírez González y la presidenta 
del Comité Coordinador del Sistema 
Local Anticorrupción, Norma Alicia 
Haro Cruz, realizaron la pega de 
las calcas que acreditan al edificio 
libre de corrupción en el quehacer 
diario no solo en el manejo de la 
información, sino entre las y los 
trabajadores de la dependencia.

GOBIERNO NO PERSIGUE A LÍDERES 
SINDICALES: JUAN ECHEAGARAY

Por: MARIO LUNA

El Secretario General de Gobierno, Juan 
Echeagaray Becerra, al ser cuestionado sobre 
el señalamiento que hace la misma lidereza 
sindical del SUTSEM, Águeda Galicia, que 
está siendo perseguida política por el mismo 
gobernador, el funcionario estatal aclaró que 
el gobierno del estado no inició acciones en 
contra de la líder del SUTSEM.
Detallando que esto se origina 
debido a una denuncia ciudadana 
anónima que se presenta ante el 
Sistema Anticorrupción y que una 
vez presentada, es remitida para 
su investigación ante la Fiscalía 
General del Estado y esta encuentra 
elementos suficientes para solicitarle 
al juez de control que emita una 
orden de aseguramiento de bienes, 
ya que esta se da tanto en materia 
penal como civil, ya que esto se hace 
porque se presume que pudo haber la 
disposición de esos bienes para que en 
su momento existiera una sentencia 
en materia penal condenatoria, en 
algunas se ordena la reparación del 
daño o la restitución de los bienes , 
por ello se determinó por un juez de 
control ordenar el aseguramiento 
de esos bienes y no la privación del 
derecho, en ninguna de estas etapas 
interviene el gobernador, es un 
trámite normal.

Dejó claro que Águeda Galicia tiene todo el 
derecho de expresar sus opiniones al respecto, 
pero también es cierto que las debe de 
sustentar con fundamentos  y que prueba que 
existe la persecución por parte de gobierno del 
estado.

Se le cuestionó además sobre el posicionamiento 
que Águeda Galicia diera a través de un 
manifiesto público donde acusa directamente 

al gobierno estatal de una persecución política 
en su contra, además de que lo hace para dañar 
a la clase trabajadora, a ello, Juan Echeagaray, 
contestó con una reviración de pregunta al decir, 
“no cree usted, que existe una afectación de la 
clase trabajadora, cuando sus cuotas sindicales 
se destinan a incrementar el patrimonio de una 
persona y no de la clase trabajadora”, ya que 
es solo una simple pregunta dijo el funcionario, 
quien agregó que la clase trabajadora exige 

beneficios.
Hasta este momento existen de 
acuerdo a las investigaciones que se 
tienen documentadas, 31 propiedades 
a nombre de Águeda Galicia Jiménez 
y no a nombre de la organización 
sindical, tampoco se ve que se haya 
hecho una corrida financiera para 
saber cuánto es lo que se ha ganado 
en estos años, lo que es seguro es 
que ha dispuesto de recursos para su 
manutención, pero las propiedades 
son excesivas, por lo que en derecho 
se dice que a “confesión de culpa, 
relevo de prueba”, ya que la señora 
manifestó que había adquirido esas 
propiedades que están a su nombre 
y con recursos de los trabajadores, 
ahí está la afectación hacia los 
trabajadores y no las acciones que 
está haciendo las autoridades, por lo 
que si se logra establecer una relación 
penal y se procede el decomiso de 
los bienes, habrá beneficios para los 
trabajadores.

29 de septiembre termina proceso de 
selección para 8 plazas de juzgados  

Tepic. - Cuarenta y dos 
Abogadas y Abogados 
participarán en el segundo 
concurso de oposición para 
la designación de titulares 
y Secretarias o Secretarios 
Instructores de los Juzgados 
Laborales del Poder Judicial de 
Nayarit, que deberán entrar en 
funciones el 3 de octubre.
Veintiún profesionales del 
Derecho aspiran a ocupar 

una de las cuatro plazas 
disponibles de Juezas o Jueces 
laborales; otras veintiún 
personas se registraron para 
concursar por alguna de las 
cuatro plazas de Secretarias o 
Secretarios, informó el Comité 
de Evaluación, integrado por el 
Consejo de la Judicatura que 
preside la magistrada Rocío 
Esther González García.
Todas las personas registradas 

como concursantes acudieron 
el pasado lunes a las 5 de 
la tarde para presentar un 
examen teórico en el auditorio 
Rey Nayar de la sede del 
Tribunal Superior de Justicia.

Tras las varias etapas previstas 
en la respectiva convocatoria, 
el proceso de selección deberá 
estar concluido el 29 de 
septiembre.
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ÁGUEDA SE DESPACHÓ EN GRANDE CON LOS 
RECURSOS DE LOS TRABAJADORES: FISCAL

Por: MARIO LUNA

El Fiscal General, Petronilo Díaz Ponce, 
mencionó que es grotesco y aberrante como 
la líder sindical, Águeda Galicia, se despachó 
en grande disponiendo de los recursos 
económicos de los trabajadores para beneficio 
propio.
Detalló y apoyándose en fotografías y videos, 
mostró a los diferentes representantes 
de los medios de comunicación, como a 
propios funcionarios que de acuerdo a las 
investigaciones que se tienen en curso, se 
pueden mencionar 31 inmuebles que están a 
nombre de Águeda Galicia, las cuales se ubican 
en la colonia Menchaca, Indeco, Barranquitas, 

en colonias de la cabecera municipal de Xalisco, 
en Compostela, en Rincón de Guayabitos, en 
La Peñita de Jaltemba, en Mazatán, en San 
Blas, en Tequepexpan, en Santa María del Oro, 
en Lo de Lamedo, se realizó un sobre vuelo 
en el rancho “Los Jazmines” perteneciente 
al municipio de SAMAO, y lo que se aprecia 
es una total incongruencia entre su sueldo y 
la compra de esos inmuebles, por lo que se 
realizó un aseguramiento catastral y registral.
Solo 9 inmuebles están a nombre del SUTSEM, 
y estos son los de menor cuantía, con ello 
insistió se demuestra la desproporción entre 
su ingreso, en cuanto al avalúos de todos 
estos bienes asegurados dijo el Fiscal, que se 
está en proceso.

La Dirección General de 
Comunicación Social se 

suma a la campaña “Nayarit 
Libre de Corrupción”

Tepic, Nayarit.- La Dirección 
General de Comunicación Social, 
se suma a la campaña “Nayarit 
Libre de Corrupción”, con el firme 
propósito de ser una dependencia 
más del Gobierno del Estado libre de 
corrupción como lo ha instruido el 
mandatario nayarita, Miguel Ángel 
Navarro Quintero y que emprendió 
la Secretaría Ejecutiva del Sistema 
Local Anticorrupción (SESLAN). 
Con la presencia del director general 

de Comunicación Social, Alberto 
Martínez Sánchez, el secretario 
técnico del SESLAN, José Ramón 
Ramírez González y la presidenta 
del Comité Coordinador del Sistema 
Local Anticorrupción, Norma Alicia 
Haro Cruz, realizaron la pega de 
las calcas que acreditan al edificio 
libre de corrupción en el quehacer 
diario no solo en el manejo de la 
información, sino entre las y los 
trabajadores de la dependencia.

GOBIERNO NO PERSIGUE A LÍDERES 
SINDICALES: JUAN ECHEAGARAY

Por: MARIO LUNA

El Secretario General de Gobierno, Juan 
Echeagaray Becerra, al ser cuestionado sobre 
el señalamiento que hace la misma lidereza 
sindical del SUTSEM, Águeda Galicia, que 
está siendo perseguida política por el mismo 
gobernador, el funcionario estatal aclaró que 
el gobierno del estado no inició acciones en 
contra de la líder del SUTSEM.
Detallando que esto se origina 
debido a una denuncia ciudadana 
anónima que se presenta ante el 
Sistema Anticorrupción y que una 
vez presentada, es remitida para 
su investigación ante la Fiscalía 
General del Estado y esta encuentra 
elementos suficientes para solicitarle 
al juez de control que emita una 
orden de aseguramiento de bienes, 
ya que esta se da tanto en materia 
penal como civil, ya que esto se hace 
porque se presume que pudo haber la 
disposición de esos bienes para que en 
su momento existiera una sentencia 
en materia penal condenatoria, en 
algunas se ordena la reparación del 
daño o la restitución de los bienes , 
por ello se determinó por un juez de 
control ordenar el aseguramiento 
de esos bienes y no la privación del 
derecho, en ninguna de estas etapas 
interviene el gobernador, es un 
trámite normal.

Dejó claro que Águeda Galicia tiene todo el 
derecho de expresar sus opiniones al respecto, 
pero también es cierto que las debe de 
sustentar con fundamentos  y que prueba que 
existe la persecución por parte de gobierno del 
estado.

Se le cuestionó además sobre el posicionamiento 
que Águeda Galicia diera a través de un 
manifiesto público donde acusa directamente 

al gobierno estatal de una persecución política 
en su contra, además de que lo hace para dañar 
a la clase trabajadora, a ello, Juan Echeagaray, 
contestó con una reviración de pregunta al decir, 
“no cree usted, que existe una afectación de la 
clase trabajadora, cuando sus cuotas sindicales 
se destinan a incrementar el patrimonio de una 
persona y no de la clase trabajadora”, ya que 
es solo una simple pregunta dijo el funcionario, 
quien agregó que la clase trabajadora exige 

beneficios.
Hasta este momento existen de 
acuerdo a las investigaciones que se 
tienen documentadas, 31 propiedades 
a nombre de Águeda Galicia Jiménez 
y no a nombre de la organización 
sindical, tampoco se ve que se haya 
hecho una corrida financiera para 
saber cuánto es lo que se ha ganado 
en estos años, lo que es seguro es 
que ha dispuesto de recursos para su 
manutención, pero las propiedades 
son excesivas, por lo que en derecho 
se dice que a “confesión de culpa, 
relevo de prueba”, ya que la señora 
manifestó que había adquirido esas 
propiedades que están a su nombre 
y con recursos de los trabajadores, 
ahí está la afectación hacia los 
trabajadores y no las acciones que 
está haciendo las autoridades, por lo 
que si se logra establecer una relación 
penal y se procede el decomiso de 
los bienes, habrá beneficios para los 
trabajadores.

29 de septiembre termina proceso de 
selección para 8 plazas de juzgados  

Tepic. - Cuarenta y dos 
Abogadas y Abogados 
participarán en el segundo 
concurso de oposición para 
la designación de titulares 
y Secretarias o Secretarios 
Instructores de los Juzgados 
Laborales del Poder Judicial de 
Nayarit, que deberán entrar en 
funciones el 3 de octubre.
Veintiún profesionales del 
Derecho aspiran a ocupar 

una de las cuatro plazas 
disponibles de Juezas o Jueces 
laborales; otras veintiún 
personas se registraron para 
concursar por alguna de las 
cuatro plazas de Secretarias o 
Secretarios, informó el Comité 
de Evaluación, integrado por el 
Consejo de la Judicatura que 
preside la magistrada Rocío 
Esther González García.
Todas las personas registradas 

como concursantes acudieron 
el pasado lunes a las 5 de 
la tarde para presentar un 
examen teórico en el auditorio 
Rey Nayar de la sede del 
Tribunal Superior de Justicia.

Tras las varias etapas previstas 
en la respectiva convocatoria, 
el proceso de selección deberá 
estar concluido el 29 de 
septiembre.
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YO NO VINE A SOLAPAR A 
EX GOBERNADORES, VINE A 

GOBERNAR: NAVARRO QUINTERO

HAY VOLUNTAD PARA INVESTIGAR Y 
SANCIONAR DELITOS: RODRIGO BENÍTEZ

Por: MARIO LUNA

Mencionó el gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, que los ex gobernadores al momento 
de concluir su mandato no se midieron en el gasto 
de operación del estado al aprobar incrementos 
salariales y otros incentivos en el último día de 
su gobierno, eso fue criminal y reprobable.
Refirió que para ellos era primero quedar bien 
con su persona que resolver los problemas más 
sentidos del pueblo, prueba de ello es que desde 
hace más de 4 años en el municipio de El Nayar, 
no se operaba a ningún paciente en el hospital de 
aquella región, y hoy, ya se llevan 76 pacientes 
que se someten a una cirugía.
“Ni mártir ni masoquista, simplemente soy 
gobernador” dijo en su mañanera en Casa 
Nayarit, donde al cuestionarlo sobre si también 
se llevará ante la justicia a los ex gobernadores 
a quienes se le señalan como saqueadores de las 
arcas estatales, con temple y voz firme dijo, “Yo 
no vine a solapar a ningún ex gobernador, vine a 
gobernar Nayarit”.
Destacó la recién visita presidencial de Andrés 
Manuel López Obrador, de quien dijo que su 
visita fue muy productiva, ya que dejó derrama 
económica para infraestructura carretera en 

la zona serrana  del estado, así 
como el anuncio de autorización 
de la creación de dos unidades de 
medicina una en la zona norte y 
otra en la sur.
Asimismo, en el conflicto agrario 
existente entre el estado de 
Jalisco y Nayarit, particularmente 
en  el municipio de La Yesca entre 

indígenas Wixarikas, no se permitirá que a 
Nayarit se le quiera quitar ni un solo milímetro 
de tierra.

En otro tema pero hablando de alcaldes 
irresponsables y que deben ser sancionados 
por endeudar al municipio por su amplia 
irresponsabilidad, mencionó a Héctor 

González, a Leopoldo Domínguez y a Javier 
Castellón, quienes dejaron una deuda de 
poco más de los 330 millones de pesos por 
el no pago de la energía eléctrica, por lo que 
de esta deuda se pudo hacer la gestión ante 
el Presidente de México, López Obrador, 
para que la federación pague el 50 por 
ciento de esta deuda que el ayuntamiento 
de Tepic tiene con Comisión Federal de 
Electricidad lo cual representa 165 millones 
de pesos, el restante el Estado apoyará al 
municipio capitalino con la mitad lo que 
haba de 82.5 millones de pesos, por lo 
que el ayuntamiento de Tepic, no tendrá 
pretexto alguno para ya saldar esta deuda 
ya que solo pondrá también de solo 82.5 
millones de pesos.

Por MARIO LUNA

El subfiscal, Rodrigo Benítez, 
dejó claro que en materia 
de justicia, este gobierno 
que encabeza Miguel 
Ángel Navarro Quintero, 
ha demostrado que existe 
voluntad política para 
investigar y sancionar 
todo tipo de delitos que 

se cometan, por 
quienes lo cometan 
sin importar quienes 
sean o que puesto 
desempeñen en 
la administración 
pública, ya que 
justicia es pareja 
y el marco jurídico 
se debe respetar 
totalmente.
Subrayó que en 
estos momentos 
se tienen 114 
asuntos prioritarios 
que son de delitos 
de corrupción, 
destacando el Mega 
operativo Nuevo 
Nayarit, que está en 
el RH/6864/2022, 
donde se han 
confiscado o 

asegurado una serie de 
inmuebles patrimonio del 
estado de Nayarit y que 
estaban de manera irregular 
o fraudulenta en manos de 
particulares.
Rodrigo Benítez, mencionó 
que se tiene una superficie 
asegurada por denuncias del 
FIBBA, de poco más de las 
48 mil metros cuadrados, 
por lo que las auditorias 
continuarán.
Detalló que en este fin 
de semana pasado, se 
aseguraron un inmueble 
que el ex secretario de 
turismo Rodrigo Pérez, en 
el sexenio de Sandoval, 
entregara en comodato a 
unos particulares y cuyo 
valor asciende a poco más 
de los 38 millones de pesos, 
y al interior de este inmueble 
se aseguraron también 
una serie de vehículos que 
a la fecha no han podido 
demostrar su propiedad, en 
este lugar donde se leía la 
leyenda de �Frutería Calidad 
Nayarit�, también se 
encontraron a trabajadores 
indígenas entre ellos a un 
menor de edad, quienes 

dormían sobre cartones.
Se aseguró además el 
estacionamiento plaza 
Paradise Village el cual 
lo habían entregado en 
comodato por 30 años, se 
aseguró de igual manera 
otro estacionamiento frente 
a la capitanía �Paradise 
Village� el cual se había 
dado en depositaria por 
30 años; un lote el cual ya 
se tenía con una plancha 
de concreto, un lote donde 
construyeron el restaurante 
Taco Cabana y Fajitas 
Republic, este lo había dado 
el FIBBA en comodato desde 
el año 2 mil, por el propio 
titular de este fideicomiso 
en aquel entonces.
Se aseguró el terreno 
donde se había construido 
Condominios Green Canal 
con 16 villas las cuales se 
vendieron a 350 mil dólares el 
de menor valor a extranjeros 
en su inmensa mayoría, 
se aseguró además un 
terreno donde se construyó 
el estacionamiento Playa, 
así como la Quinta San 
Miguel, solo en estos 
aseguramientos por 

Integra Congreso Asociación Parlamentaria Plural 
•La conforman legisladores que se declararon sin partido político

Tepic.- Para que representantes populares sin 
partido político tengan una representación 
y se les reconozcan sus derechos como 
parlamentarios, en Sesión Pública Ordinaria de 
la 33 Legislatura que dirige la diputada Alba 
Cristal Espinoza Peña, mediante acuerdo se 
constituyó la Asociación Parlamentaria Plural 
al interior de esta Soberanía Popular.
La Asociación Parlamentaria Plural estará 
conformada por la diputada Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez y los legisladores Pablo Montoya de 
la Rosa y Luis Alberto Zamora Romero.
De acuerdo con lo que señala el artículo 65 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, 
la Asociación Parlamentaria Plural es otra 
forma de organización interna de las y los 
diputados, siempre y cuando los legisladores 
que la integren no tengan partido o sean 
independientes; en los términos del orden 

jurídico interno del Congreso, esta agrupación 
se conforma siempre y cuando lo soliciten las y 
los representantes populares interesados.
Previo a integrar la Asociación Parlamentaria 
Plural, las y los diputados integrantes de la Mesa 
Directiva del Pleno, que preside la legisladora 
Alba Cristal Espinoza Peña, en reunión colegiada 
valoraron y analizaron la documentación 
recibida para crear la asociación en cuestión.
A partir del acta de constitución, la y los 
integrantes acordaron que el Coordinador de la 
Asociación Parlamentaria Plural es el diputado 
Pablo Montoya de la Rosa en este primer 
periodo de sesiones hasta el inicio del siguiente 
periodo, y como subcoordinador el legislador 
Luis Alberto Zamora Romero. 
En el dictamen aprobado se estipula que 
la diputada Sonia Nohelia Ibarra Fránquez, 
asumirá la responsabilidad como Coordinadora 

durante el segundo periodo de sesiones del 
segundo año legislativo y como subcoordinador 
el legislador Pablo Montoya de la Rosa. 
Y el diputado Luis Alberto Zamora Romero, 
será Coordinador el tiempo que comprende 
el primer periodo de sesiones del tercer año 
legislativo hasta el inicio del siguiente periodo, 
y como subcoordinadora la legisladora Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez; y en su momento 
se determinará qué representante popular 
fungirá como Coordinador o subcoordinador 
en el último periodo del tercer año de ejercicio 
constitucional. 
Con la conformación de la Asociación 
Parlamentaria Plural, se reconfigura la 
integración de la Comisión de Gobierno y se 
recompone la correlación interna con los grupos 
y representaciones en esta 33 Legislatura al 
Congreso del Estado de Nayarit.

En playas de San Blas, todo 
vuelve a la normalidad

*Gracias a la inmediata movilización en conjunto, del gobierno 
municipal y estatal.

Después del paso del huracán ‘Kay’ por San Blas, cuyo 
fenómeno natural dejó afectaciones por mareas 
altas y mar de fondo en playas del municipio como; 
El Borrego, Las Islitas y Miramar, el Alcalde José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas López, dio la instrucción a 
las direcciones pertinentes municipales y gestionó 
ante gobierno del estado, para que se apoyara con 
mano de obra y maquinaria para rehabilitar accesos 
y caminos afectados en ellas.
Luego de los estragos, estos espacios que brindan 
paz y tranquilidad por su inigualable belleza, volverán 
a la normalidad gracias a la buena organizacion del 
gobierno municipal y la voluntad del gobernador 
del estado Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, para 
poder disfrutarlas a plenitud.
Barajas López, agradeció al Gobernador su 

disposición y alerta en todo momento para con el 
municipio que representa.
--”Agradecido enormemente con el señor 
gobernador, quien estuvo siempre al pendiente; 
antes, durante y después del paso de “Kay” por San 
Blas, ahora estamos haciendo en conjunto lo propio 
para reparar y mantener los caminos a las playas 
afectadas. Por lo pronto, seguir invitando a la gente 
a que nos visite, para continuar en la reactivación 
económica de comerciantes que se vieron afectados 
en sus establecimientos,”-- finalizó.
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La ciudadanía debe vivir con paz 
y tranquilidad: Navarro Quintero

La inversión en el rubro de seguridad se sigue 
incrementando, para dar buenos resultados 
entre las y los habitantes, señaló el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero.
“La sección de tecnología del C5, el centro más 
avanzado de su tipo en la historia de Nayarit; 
como no hay tiempo que perder, ya se encuentra 

en operaciones mientras se termina de construir 
el edificio completo.
Visité estas instalaciones y quedé gratamente 
impresionado con las posibilidades que ofrecen 
para centralizar la inteligencia y cuidar de todas 
y todos los nayaritas en materia de seguridad 
ciudadana y protección civil. ¡La Transformación 
es paz y bienestar para Nayarit!”.

Acciones inmediatas para proteger la salud de habitantes 
de la colonia Comerciantes: Navarro Quintero

Tras recibir en Casa de Gobierno a 
habitantes de la colonia Comerciantes de 
Tepic, el gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, instruyó atender 
de inmediato la problemática que enfrentan 
y pone en riesgo la salud de quienes ahí 
viven.
“Recibí a una comisión de vecinas y vecinos 
de la colonia Comerciantes, de Tepic; 
hombres y mujeres muy orgullosos de 
su barrio, uno de los más tradicionales 
de nuestra capital. A causa de la falta de 
mantenimiento, su sistema de drenaje 
y alcantarillado pluvial está al borde del 
colapso; desde el Gobierno del Estado, 
vamos a tomar las acciones necesarias 
para repararlo y proteger así la vida y la 
salud de Nayarit”.

Gana Oaxaca Concurso 
Nacional de Oratoria 

•Participaron 23 jóvenes de todo el país 

El respeto 
a nuestros 

símbolos patrios 
es permanente: 

Navarro Quintero
Tepic, Nayarit.- El gobierno de Nayarit, que 
preside el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, informa que Mario Javier Figueroa 
Betancourt, quien se desempeñó hasta este 
martes como director general de Imagen 
Gubernamental, presentó su renuncia al cargo 
que ostentaba.
Agradeció al Ejecutivo estatal la oportunidad 
brindada, lamentando profundamente el error 
cometido. 
El gobierno de Nayarit reitera el compromiso 
de respeto y valor hacia nuestros símbolos 
patrios.

Tepic.- Con la participación 
de 23 jóvenes representantes 
de distintos estados de 
la república, se realizó el 
Concurso Nacional de 
Oratoria Juan Escutia 2022, 
en su cuarta edición.
Haciendo homenaje al 
nayarita Juan Escutia, fueron 
escuchadas las voces de 
mujeres y hombres de los 
estados de Aguascalientes, 
Baja California Sur, Ciudad de 
México, Campeche, Coahuila, 
Colima, Estado de México, 
Guanajuato, Guerrero, 
Hidalgo, Jalisco, Morelos, 
Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, 
Puebla, Querétaro, Sinaloa, 
Sonora, Tabasco y Tlaxcala.
La presidenta del Poder 
Legislativo, diputada Alba 
Cristal Espinoza Peña, felicitó 
a cada uno de los participantes 
y les afirmó: “tienen el futuro 
en sus manos, lo que ustedes 
deseen lo van a lograr porque 
son la muestra de la disciplina 
y el talento que todos los días 
hay en este país, que no muera 
la oratoria, es el arte de hablar 
y conquistar con la palabra”. 

“En Nayarit hoy se escuchan 
las voces de la juventud, las 
voces de la nación, hoy para 
mi es un orgullo recibir en esta 
casa del pueblo a 23 jóvenes 
mexicanos cuyo talento los ha 
posicionado como ganadores 
por el hecho de estar aquí 
representando dignamente 
a sus estados, no cualquier 
persona puede dominar el arte 
de hablar”, remarcó Espinoza 
Peña.
La presidenta de la Comisión 
de Educación y Cultura, 
diputada Tania Montenegro 
Ibarra, comentó: “ustedes 
tienen un don y una habilidad, 
son conscientes de que son 
una de las herramientas más 
poderosas de la comunicación 
porque logra mover masas, 
transformar incluso el rumbo 
de la historia, el concurso 
no solo es ganar si no 
formar líderes humanistas, 
capaces, pero sobre todo 
comprometidos con la 
sociedad y con su país”.
De los participantes, el jurado 
calificador eligió a los mejores, 
después de un discurso más, 

se definieron los tres finalistas, 
resultando como ganadores: 
Pedro Daniel Ocañas Solís 
con el primer lugar del 
estado de Oaxaca, Bequer 
Issac González Gándara 
representante de Jalisco con 
el segundo lugar y Carlos 
García Dorantes del estado de 
Tlaxcala con el tercer lugar.
Al clausurar, la legisladora 
Alba Cristal Espinoza Peña, 
agradeció la participación 
de cada uno de los jóvenes 
y les expresó que todos son 
ganadores: “gracias por seguir 
alimentando la emoción de 
enamorar, de conmocionar y 
de motivar con esta parte de 
oratoria, hoy brilló el talento 
de los jóvenes mexicanos, 
siéntanse ganadores porque 
así lo son, su camino es 
brillante y en el futuro así lo 
verán”, concluyó. 
En este evento se hizo entrega 
de reconocimientos a todos 
los jóvenes participantes y 
de quienes fueron jurado 
calificador de este IV Concurso 
Nacional de Oratoria Juan 
Escutia 2022.
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Salón de Usos Múltiples de la Cantera 
del Sutsem es ilegal: Gabriel Camarena 

Agueda Galicia Jiménez, dirigente 
del Sutsem, fue denunciada por un 
grupo de personas donde la señalan 
de contar con una extensa fortuna 
de casas y lotes a lo largo y ancho 
del Estado de Nayarit.
En Conferencia de prensa, el 
asesor jurídico del gobierno Gabriel 
Camarena, dijo que existen 31 
inmuebles que fueron localizados 
por Fiscalía en donde todos están a 
nombre de Águeda Galicia, solo 6 a 
nombre del Sutsem.
Después de investigar en el Registro 
Público de la Propiedad, y aunque 
la líder diga que son del Sutsem, no 
puede ser, porque quien tiene a su 
nombre los bienes, es responsable 
de las propiedades.
Además también el predio de Usos 

Múltiples ubicado en la Cantera 
de 20 mil metros cuadrados se 
encuentra en la ilegalidad.
Este terreno fue donado a la líder 
del Sutsem por otros gobiernos, sin 
embargo la ley es clara, no se pueden 
donar terrenos para negocios, 
centros de espectáculos, o de otra 
índole, solamente para beneficio de 
vivienda para los trabajadores, por 
lo que se está cometiendo un delito 
usarlo para otro fin.
También comentó el asesor del 
gobierno estatal, que ya se recuperó 
otro lote en la Cantera con un total 
de 81 mil metros cuadrados, que se 
iba a destinar para casa habitación, 
pero no se realizó nada, agregó que 
ya salió el decreto para revocarlo y 
recuperar la reserva territorial.

Aplicaron examen teórico a aspirantes a titulares 
o Secretarios instructores de Juzgados Laborales

Tepic.- Como parte del concurso 
de oposición para designar 
personal jurídico de dos Juzgados 
Laborales del Poder Judicial, este 
lunes cuarenta y un Abogadas y 
Abogados presentaron un examen de 
conocimientos teóricos.
La evaluación inicial tuvo lugar en 
el auditorio Rey Nayar del Tribunal 
Superior de Justicia, con la supervisión 
de personal que designó el Comité de 
Evaluación, el cual es conformado por 
el Pleno del Consejo de la Judicatura 
y presidido por la magistrada Rocío 
Esther González García.

Veintiún profesionales del Derecho 
aspiran a ocupar una de las cuatro 
plazas disponibles de Juezas o Jueces 
laborales; otras veinte personas se 
presentaron este lunes a la primera 
evaluación del concurso por alguna 
de las cuatro plazas de Secretarias o 
Secretarios Instructores.
Quienes obtengan 80 % o más de 
aciertos en el mencionado examen 
pasarán a la siguiente etapa del 
concurso, que deberá estar concluido 
el 29 de septiembre, pues los Juzgados 
Laborales iniciarán funciones el 3 de 
octubre.

GRAN BICIRUTA PROMOVIÓ 
CON MOTIVO DE LAS 

CELEBRACIONES PATRIAS
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Esta tarde se llevó a cabo una 
entretenida actividad ciclista en 
el margen de las celebraciones 
de nuestras fiestas patrias, en la 
que se contó con la participación 
de más de 100 personas. 
Fue en una Biciruta Infantil, 
promovida por el Gobierno 
De Acaponeta que preside 
Manuel Salcedo, a través del 
Instituto Municipal del Deporte 
Acaponeta que encabeza 
Alejandro Contreras, donde se 
dieron cita los clubes Ruedas del 
infierno, Suricatos, Vamos por 
más y público en general. 
El alcalde, estuvo acompañado 
de su esposa, la presidenta 

del DIF Acaponeta, Claudia 
Macedo Ruiz, quienes dieron el 
banderazo de partida al frente 
de la presidencia municipal. 
El recorrido al que se unieron 
entusiastas niños, jóvenes y 
adultos, se dio por las calles 
Morelos, Jalisco, Hidalgo, México, 
Emiliano Carranza, Javier Mina, 
Chapultepec, Puebla, Allende, 
Malecón de Acaponeta, Callejon 
de San José y Roberto M. 
González. 

Tendremos más actividades 
deportivas y recreativas con 
motivo de las Fiestas Patrias ¡No 
te la pierdas y participa!.
Disfrutemos juntos en familia, el 
orgullo de ser mexicanos.

GOBIERNO DE ACAPONETA PREMIARÁ A 
GANADORAS DEL CONCURSO DE DIBUJO 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que preside Manuel 
Salcedo, a través de la Dirección de Casa de 
la Cultura Alí Chumacero que dirige Cristian 
Mendoza, convocaron a todos los niños y las 
niñas del nivel primarias, a participar en un 

Concurso de Dibujo 
alusivo a nuestras 
Fiestas Patrias.

Las y los pequeños 
desde muy temprano 
acudieron esta mañana 

acompañados de sus 
tutores a la plazuela 
Miguel Hidalgo, 
donde cada uno contó 
con dos horas para 
realizar sus obras con 
los materiales de su 
preferencia. 

En una reñida elección, 
después de haber 
calificado centenares 
de bellos dibujos, 
las ganadoras de los 
tres primeros lugares 

fueron las niñas: 

* 1ero: Fernanda Ochoa Hernández 

* 2do: Renata Xamara Rodríguez Jiménez.

* 3ero: Silvia Nicole Infante Partida.

Todas dignas representantes de la escuela 
Centro Escolar Acaponeta, institución que 
gracias a su talento, ganó un mural de identidad, 
patrocinado por el gobierno municipal, que será 
creado por reconocidos artistas locales.
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EN TERRIBLE ACCIDENTE 
DE MOTOCICLETA MUERE 

ADOLFO ROSALES MEDINA 
*Radicaba en Cañada del Tabaco

José María Castañeda

Terrible accidente se suscitó en la carretera Santiago 
los Corchos, en el tramo que comprende de Puerta 
de Mangos a Cañada del Tabaco, al impactarse de 
frente dos motocicletas por no traer ambas luces 
que permitan la circulación de noche, según reporte 
del personal de la dirección de seguridad pública que 
acudió a atender el reporte.
El boletín expedido por la Secretaria de Seguridad 

Pública, reseña que el pasado 
lunes en la carretera ya 
citada, aproximadamente a 
las 9 de la noche chocaron 
dos motociclistas por carecer 
de faros de luz, resultando 
Adolfo Rosales Medina de 
31 años de edad  muerto 
en el lugar de los hechos, al 
caer debido al impacto en el 
carril contrario justo cuando 

por el lugar pasaba una camioneta de la cual no 
se obtuvieron mayores  datos, debido a que el 
conductor de la unidad al darse cuenta que había 
atropellado algo le imprimió mayor velocidad a la 
unidad para evadir responsabilidades. 
El ahora occiso luego del impacto y a ser arrastrado 
de manera posterior por la camioneta fantasma, 
prácticamente quedó partido en dos, ya que el 
brazo izquierdo junto con parte del tórax, y hasta 
la cintura quedó abierto en canal, presentando un 

cuadro impresionante, provocando que algunos 
aprendices de periodistas sin ningún recato le 
tomaran fotografías al cuerpo sin vida, hasta que 
integrantes del grupo de protección civil les llamarón 
la atención pidiéndoles que aplicaran una poquita 
de ética profesional por respeto a los familiares del 
ahora occiso, agentes de la secretaria de seguridad 
pública por su parte levantaron al lesionado para 
trasladarlo a la sala de emergencias del antes 
seguro popular para su atención médica, mientras 
que el cuerpo de Adolfo Rosales fue llevado a una 
sala de necropsias de esta cabecera municipal para 
que se le practicara la autopsia de ley, manifestando 
testigos presenciales que por desgracia son muchos 
los jóvenes de esas comunidades que arriesgan sus 
vidas jugando arrancones haciendo acrobacias sin 
que tuvieran el menor índice de precaución ya que 
tripular sin luces de noche una motocicleta ya es 
de por si además de un riesgo para sus tripulantes 
una amenaza a terceras personas que se ven 
involucrados en este tipo de percances, Obre Dios.

LA DEPRECION TROPICAL HURACAN 
KAY INUNDA EL BARRIO CANTA RANAS 

José María Castañeda 

Las pasadas tormentas que han azotado la 
comunidad de Santiago Ixcuintla, provocaron 
que la  colonia que se sitúa a mano izquierda 
sobre la carretera a los Corchos del poblado de 
Amapa municipio de esta vecindad de Santiago 
Ixcuintla, se inundara al taponarse el canal de 
aguas pluviales que hasta antes protegía la 
colonia identificada como canta ranas.
Ante este desastre natural provocado por 
la irresponsabilidad de algunos vecinos que   
desramaron días antes  unos árboles y que al 
no recoger las ramas estas con la correntada 
de las aguas provocaron que el canal pluvial se 
taponara, por lo que al no tener salida el agua 
las casas de la barriada comenzaron a inundarse 
provocando daños en las viviendas, ya que 
muchos muebles de sala y electrodomésticos 
se vieron afectados, fue necesario que personal 
de protección civil junto con personal de la zona 
militar pusieran el plan DN3, desazolvando con 
maquinaria del ayuntamiento y con personal 
humano sobre todo los puentes que cruzan 

el canal, ya que era ahí donde se encontraban 
las enormes ramas y basura producida por 
la irresponsabilidad delos mismos vecinos al 
desramar los arboles sin recoger la basura.
Funcionarios de la administración municipal 
manifiestan que el mismo presidente municipal 
de manera solidaria con los vecinos de Amapa 
afectados, anduvo no nada más dirigiendo 
la obra  sino que con el agua hasta la rodilla 
anduvo haciendo talacha, ya que hasta algunos 
vehículos estacionados corrían el riesgo de ser 
arrastrados por la fuerza de la corriente de las 
aguas de llovediza, el mandatario municipal en 
estos días de apremio por la depresión tropical 
producida por el antes huracán Kay, se ha 
encargado de visitar las poblaciones siniestradas 
como es el caso de Pozo de Ibarra, de Campo 
de los Limones, del Mezcal, y de Palmar de 
Cuautla, a donde ha llevado despensas y agua 
embotellada para paliar hasta donde sea posible 
el problema suscitado, primero por la inundación 
del Río San Pedro y de las intensas lluvias como 
consecuencia del remanente convertido en 
depresión tropical  Kay.

Brinda Navarro Quintero nueva 
oportunidad de vida a 16 

personas tras salir de la cárcel
El gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
entregó la liberación a mujeres y 
hombres que por alguna causa habían 
permanecido recluidos, además, 
los apoyó con dinero en efectivo, 
haciendo hincapié, en la confianza 
que se les brinda para reintegrarse a 
la sociedad.
“Al haber resarcido su deuda con la 
sociedad y cumplido con los requisitos 
que establece la ley, ayer otorgamos 
la conmutación de la pena a nueve 

hombres y siete mujeres que se 
encontraban privados de su libertad en 
diferentes centros penitenciarios del 
estado. A nombre del pueblo entero 
de Nayarit, instruí a la Secretaría de 
Finanzas para entregarles un apoyo 
económico de 20 mil pesos, que les 
pueda ayudar a abrir las puertas de 
una nueva vida. Por situaciones del 
destino, ellas y ellos habían quedado 
presos; hoy, nuestro estado celebra 
su libertad y su reinserción plena a la 
sociedad”.

En pocos años, Nayarit será el 
protagonista del país: Navarro Quintero

*La seguridad ciudadana es uno de los puntos claves que da fuerte impulso a la entidad. 
Tepic, Nayarit. 13 de septiembre de 2022.- El 
gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero precisó, que Nayarit sigue avanzado 
en la ruta trazada para transformarse en 
una entidad que sea no solo el ejemplo, sino 
el protagonista del país y de esta forma, el 
desarrollo llegue a los 20 municipios. 
En una amplia explicación ante los 
representantes de los medios de comunicación 
este martes en Casa Nayarit, el Ejecutivo 
estatal mencionó lo productivo que han sido 

las visitas que la entidad 
recibió en los últimos días, ya 
que dan el apoyo necesario 
para continuar con la 
transformación. 
“Fue muy productiva la 
visita del presidente, fue 
muy productiva la visita 
del Embajador de Estados 
Unidos, dijo que no tenía 
duda, no conocía a Nayarit 
como ahora lo conoció, pero 
que seguramente Nayarit, en 
poco tiempo, en pocos años, 
será el protagonista del país 
y yo así lo veo, Nayarit será 
el protagonista del país. Por 

eso, estamos eficientando 
también los sistemas de seguridad, dice que la 
mejor estrategia del país es la de Nayarit, sí, es 
donde tenemos un mayor grado de confianza 
ciudadana en el país y eso es en base a muchas 
cosas. Donde ustedes vieron que está la bodega 
en Punta de Mita, que ahorita lo vieron, va ser 
allí el cuartel, ya lo están haciendo el cuartel, 
donde va haber policía de reacción rápida civil 
de corte militar, con el fin de proteger a los 
ciudadanos y también a los turistas, de una 
manera integral”. 
El mandatario nayarita agregó que cada día 
se sigue trabajando para que en todos los 
municipios se apliquen los cambios necesarios 
a través de obras que se realizan con recursos 
propios, entre otras acciones más y así, el 
despegue del estado sea parejo, beneficiando 
a todas y todos.
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Mexicanas y mexicanos que se 
sienten miembros de la realeza

Al Rescate del 
Patrimonio del Pueblo 

A pesar de que los títulos de nobleza 
no existen en nuestro país, hay algunos 
mexicanos que se sienten atraídos por 
los monarcas de otras naciones en 
donde aún hay y, si bien ya en la mayoría 
de esos países son puras figuras 
decorativas, se les rinde pleitesía tal y 
como si su reinado siguiera siendo quien 
marcara el rumbo de esas naciones 
monárquicas.
Lo curioso es que esos mexicanos que se 
sienten fascinados con esos monarcas 
de otros países que, cuando nos han 
visitado, su admiración es tal como si se 
tratara de seres divinos y no de simples 
mortales como cualquier otro humano.
¿Qué es lo que diferencia a los comunes 
mortales de los monarcas que aún 
existen hoy en día? Pues claro que el 
estatus económico; pero más, el que sus 
antepasados fueron más vivaces que los 
ancestros de todos los demás; y, de que 
algunos de esos ancestros se pusieron 
más abusados que otros engatusando 
a sus coterráneos de que por mandato 
divino habían sido designados sus 
soberanos y, otros más, asesinando 
o derrocando a los que ya tenían ese 
poder de haber embaucado a los demás 
y así, apoderarse del trono.
Ahora con el fallecimiento de la reina de 
Inglaterra, Isabel II, hubo mexicanos de 
ambos sexos que también se sintieron 
morir e incluso se informó que hubo hasta 
una comunicadora, Martha Debayle, 
que lloró durante la trasmisión de su 
programa radiofónico, como si hubiera 
muerto su propia mamá y no alguien tan 
lejano como dicha reina inglesa. Pero 
se entiende, pues esa comunicadora 
no es mexicana de nacimiento; pero sí 
latina, pues su origen es nicaragüense, 
así que como latinoamericana que es, 
genéticamente siente lo que muchos 
latinos sentimos: la necesidad de un 
soberano, una especie de monarca, un 
dirigente y ya en algunos casos, de un 
líder que nos guíe y nos diga qué hacer.
Hace muchos años oí a un estudioso 
del comportamiento humano decir 
que genéticamente la mayoría de la 
humanidad trae ese chip de creer en 
alguien superior, así no sea una divinidad, 
sino otro ser humano y más, cuando otras 
personas sienten admiración por alguien 
que les demuestra más conocimientos, 
conocimientos con los que apantalla a 
esos que lo admiran y que por lo mismo 
le llegan a temer y hasta respetar en 
algunos casos; pero todo viene de la 
vivacidad de esos individuos que supieron 

aprovecharse de la ignorancia de sus 
paisanos y así encumbrase por encima 
de ellos, haciendo que los mantuvieran 
de todo a todo.
Así que por si fuera poco, me he topado 
con compañeros, camaradas, familiares, 
conocidos, amigos y gente de todas las 
edades que tienen la plena creencia de 
que los monarcas lo son por mandato 
divino, que son lo que son designados 
por el dedo de Dios; sin embargo, 
al mostrarles información de cómo 
algunos reyes más contemporáneos, 
como en Asia y África, se han hecho 
de sus reinos mediante la violencia 
derrocando a otros reyes quienes a su 
vez, también habían derrocado a sus 
antecesores, como que se frustran al 
comprobar fehacientemente que esas 
designaciones no tienen nada que ver 
con ningún mandato divino, sino por 
avaricia, envidia y sentido criminal lo que 
los ha llevado a reinar.
Está el claro ejemplo de la hoy reina 
consorte Letizia Ortiz, casada con el 
rey de España Felipe VI. Una mujer que 
vivió una temporada en nuestro país 
ejerciendo el periodismo y, durante su 
estancia en México ni quien la pelara 
como una potencial soberana de la 
península ibérica; sin embargo, ahora 
mucha gente se le inclina no nada más 
en su país, sino también hay gente en 
nuestro país que ahora la venera y hasta 
adora, como si hubiese bajado del cielo, 
con la posibilidad de que esos mexicanos 
de ambos sexos que ahora idolatran a 
Letizia Ortiz, de que alguna vez se hayan 
cruzado con ella en la calle cuando 
estuvo aquí, y tal vez ni siquiera la 
voltearon a ver, a mirar y mucho menos 
a observar, claro que algunos machitos 
mexicanos sí la hayan volteado a ver por 
ser una mujer hermosa; pero hasta ahí.
El fallecimiento de todo ser viviente es 
triste, y hasta doloroso cuando se trata 
de algún ser querido o allegado; pero 
que el fallecimiento de la reina Isabel 
II les haya movido los sentimientos a 
mexicanos a los que dicha reina ni en 
el mundo los hacía, pues sí que está de 
pensarse. 
Se entiende que las comparaciones son 
odiosas; aunque a veces necesarias; 
pero hay mexicanas y mujeres de otras 
partes del mundo que han contribuido 
al bienestar de la humanidad siendo 
luchadoras sociales, haciendo mucho 
más bien que lo hecho por la hoy 
desaparecida reina de Inglaterra.
Sea pues. Vale.

Por: Francisco López  

Es Miguel Ángel Navarro Quintero 
un gobernador suicida? Si es la 
respuesta. El ejecutivo del Estado ha 
venido tocando intereses políticos, 
gremiales y particulares, que no se 
registran en la historia reciente de 
Nayarit. 

Águeda Galicia Jiménez, con más 
propiedades que el nopal que previene 
la diabetes, se siente perseguida. La 
dama que compro con dinero de los 
trabajadores bienes y los puso a su 
nombre. Mira que fácil. 

Ahora y de verdad los compro? 
Parece que no. Ex gobernadores 
le cedieron por apoyos políticos 
extensos terrenos en hectáreas para 
acrecentar el patrimonio del sindicato, 
pero no. Ella la líder del SUTSEM los 
puso a su nombre. Vaya ilegalidad. 

La Ley debe aplicarse por igual. Si la 
señora Águeda Galicia Jiménez, logra 
demostrar ante la Fiscalía General 
del Estado, la legal procedencia de 
recursos con el que se hizo de esos 
bienes, no habrá delito que perseguir. 
Pero no. Su defensa es política porque 
por Ley sabe que no tiene la razón. .

Ahora en un acto de elemental 
congruencia y de defensa de su 
patrimonio, los trabajadores del 
SUTSEM con total derecho, debe 
pedirle una explicación a su líder, 
Águeda Galicia Jiménez del porqué 
puso los bienes a su nombre y de esos 
cuántos son realmente del sindicato 
y cuántos obtuvo por parte de los ex 
gobernadores? Es decir los burócratas 
fueron usados políticamente para un 
beneficio personal de su dirigente. 
Ahí están sus propiedades. Su 
declaración. El pez por su propia boca 
muere. 

DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

* CP Julio César López Ruelas, un Secretario completo   * Valioso aliado del gobernador Navarro en las 
Finanzas   * Después de Echeagaray, el más cercano en confianza   * Sabe mucho de ello; se inició en 

Xalisco a los 16 años   * Reconoce: la deuda pública dejada fue de 20 mil mdp   * Habla de cómo y por qué 
tronó el Fondo de Pensiones

COMO PERIODISTAS que somos desde hace 49 años, 
ayer vivimos la grata experiencia de escuchar la voz de 
un experto en finanzas como es el contador público Julio 
César López Ruelas, que colabora de forma cercana con el 
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero en el área de 
Administración y Finanzas donde se maneja como pez en 
el agua gracias a la mucha experiencia que ha acumulado 
desde cuando a los 16 años de edad formó parte del 
personal que manejaba las finanzas del Ayuntamiento de 
Xalisco, Nayarit.
De hablar claro y preciso, López Ruelas, quien llegó a 
la reunión de trabajo con la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN) acompañado 
de nuestro amigo de muchos años Rogelio 
Plascencia Marmolejo, su secretario 
particular, ha sido, después del secretario 
general de Gobierno, Juan Echeagaray 
Becerra, el hombre más cercano y de mayor 
confianza al mandatario estatal debido a 
los muchos años de cultivar la amistad y 
de colaborar juntos en otros proyectos de 
trabajo.

EL PROBLEMA INICIAL 
En la etapa introductoria de su encuentro 
matutino con la UCAN, celebrado en el Hotel 
La Loma, López Ruelas reconoció que “las 
familias nayaritas tenemos un gobernador 
que ha insistido mucho al decirnos que 
Nayarit tiene prisa, así, textualmente, yo tengo prisa 
y quiero que las cosas se resuelvan rápido porque las 
necesidades sociales son muy fuertes”.
“Al iniciar nuestra gestión el 19 de septiembre del 2021 
-abundó el funcionario-, encontramos un estado en un 
franco deterioro por los últimos años 15 o 20 años donde 
todo lo que son los temas de infraestructura en salud, 
educación, las calles, los servicios públicos, todo estaba 
en franco deterioro”.
Comentó de manera fluida que “igual encontramos las 
finanzas públicas, que es la parte que a mí me toca, sin 
embargo en esa parte de las finanzas nos toca ser a 
nosotros el ultimo eslabón en la solución de los problemas, 
es decir, pagar una obra, por ejemplo ahí es donde cae 
con nosotros al final, y ello para dar el resultado que el 
señor gobernador instruye precisando que sea de ya, es 
una frase que nos dice de manera muy constante: ‘quiero 
que rápido quede resuelto este asunto, que ya se resuelva 
este otro’”.

¡20 MIL MILLONES DE DEUDA!
Agregó que “en ese sentido y entrando al contexto de las 
finanzas, cuando iniciamos la gestión encontramos una 
situación financiera muy delicada, con una deuda cercana 
a los 20 mil millones de pesos, y si la consolidamos entre lo 
que debe el estado como deuda pública, deuda corriente, 
el adeudo de la Universidad que de manera indirecta es 
nuestra y que el señor gobernador ha salido al frente de 
esos problemas para atender a la propia Universidad, 
adeudos en los SEPEN que son organismos públicos 
descentralizados, como SALUD, en materia de impuesto 
sobre la renta no enterado, en materia de adeudos al 
ISSSTE, al FOVISSTE y ya particularmente a la deuda del 
gobierno del estado, de esos 20 mil millones andaban 
rondando los diez mil millones, entre 5 mil 800 millones 

de deuda pública con BANOBRAS y otros dos bancos, 
el adeudo con el SAT que era de 2 mil 750 millones de 
pesos de los años 2014 al 2021 en que se acumularon 
impuestos no enterados al SAT por parte del gobierno del 
estado retenidos, provenientes de los trabajadores pero 
no enterado, eso tiene un doble efecto porque por un lado 
es un delito para quien no lo hace, por una parte, y por 
otro lado el quebranto que le genera a la administración 
porque el SAT nos obliga no solo pagar el principal, sino 
también los accesorios que son los recargos, las multas y 
las actualizaciones”.

RECUERDA CUANDO TRONÓ EL FONDO DE PENSIONES 

ESTATAL
Comentó López Ruelas que “vengo de una entrevista 
en la radio donde platicaba yo de prestaciones que los 
trabajadores nos demandan, que se adeudan desde hace 
muchos años y que tenemos que revisar cuales si y cuáles 
no, pasivos por laudos ya firmes y algunos en controversia 
en tribunales federales pero finalmente laudos en contra 
del gobierno del estado, y un quebranto en el fondo de 
pensiones”.
Señala que en este tenor, el fondo de pensiones en el 
2015 quebró, “es decir, en ese momento el recurso que 
le ingresa al fondo de pensiones fue insuficiente pues lo 
que ingresa cada mes de retención y de aportación a los 
trabajadores y al patrón. Ese recurso que ingresa hoy por 
hoy anda en 30 millones de pesos pero ocupamos 90 
millones de pesos al mes para cubrir las pensiones a un 
poco más de cuatro mil pensionados que tenemos entre 
el magisterio y la burocracia estatal, así que el estado le 
invierte cerca de 700 millones de pesos anuales al fondo 
de pensiones pues finalmente el estado es un deudor 
solidario al fondo de pensiones.

A CUIDAR EL FONDO
“Pero no podemos decir y el señor gobernador es muy 
preciso en esto, no podemos decir que el fondo de 
pensiones se las arregle con su dinero y que al gobierno 
no nos molesten, pues entonces tendríamos un problema 
porque no pagaríamos las prestaciones a quienes ya 
cumplieron con un periodo muy largo de 30 años o 28 
años al servicio del estado”.
Aclara que “ese quebranto ha generado que en este año, 
ya decía, llevamos pagados cerca de 700 millones de 
pesos del estado que se distraen de la razón de ser del 
estado que es el beneficio social, para cubrir algo que no 
se previó y se dio mal uso. 

Precisa que “en ese fondo de pensiones se hizo de 
inversión con una empresa financiera llamada Monex, 
su nombre comercial, de más de 190 millones de pesos 
en el año 2005 que ahorita estamos en proceso de 
recuperación jurídica porque es un dinero que se invirtió 
a un plazo de 15 años, del 2005 al 2020 y cuando llegó 
a 2020 el gobierno del estado le dice a la financiera 
devuélveme el dinero y la financiera simplemente dice no 
te lo devuelvo, aquí tengo los intereses del 2020 para acá 
para entregártelo, pero no te devuelvo el principal, por ello 
se estableció por ahí un juicio y ya lo ganamos. Estamos 
en pro de la recuperación rápida de ese dinero y como 

eso podemos platicar de muchas cosas más, 
esa es una parte de lo que está reconocido 
en estados financieros porque la deuda 
social de la que habla el señor gobernador 
cómo la cuantificamos, cómo le ponemos 
precio a un puente, a las calles, una carretera, 
todas las plantas de drenaje, plantas de 
tratamiento que están todas obsoletas y 
generan inundaciones en la ciudad de Tepic 
por ejemplo, ¿cómo le ponemos precio a 
eso?, es muy difícil de cuantificar, llevamos 
a esta fecha, con ese empuje que el señor 
gobernador tiene, mil 500 millones de pesos 
en obra ejecutada y en proceso en el primer 
año con recursos propios, con dinero que se 
ha venido captando en la recaudación de los 
ingresos propios. 

“Creo que ese es un escenario ahorita muy general que 
les quisiera plantear”.
Esta fue la parte introductoria con López Ruelas, pero 
como se nos acabó el espacio, mañana retomaremos el 
tema con las preguntas y respuestas.

Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx
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ANTROS, CANTINAS 
Y BARES DEBERÁN 

CERRAR A LAS TRES 
DE LA MAÑANA

A más tardar las cantinas y bares 
deberán cerrar a las 3:00am, 

estas fiestas patrias; el Operativo 
“Salvando Vidas” , se intensificará 
implementando cuatro puntos de 

alcoholímetros así como radar para 
control de velocidad.

SE ESTABA ENSEÑANDO A MANEJAR Y VOLTEÓ LA CAMIONETA 
*El aparatoso accidente dejó 5 personas lesionadas tras volcar la camioneta tipo Volvo

Por César Gutiérrez 

La mujer se estaba enseñando a 
manejar y se les hizo gran idea 
enseñarla en la pista con dirección a 
la playa de San Blas, siendo metros 
antes de llegar a la curva del acceso 
a la pista de Tepic - San Blas, donde 
quedó volcada la unidad con sus 
ocupantes lesionados.
Tras el accidente la camioneta 
Volvo CX60, quedó con sus cuatro 
neumáticos hacia arriba. Mientras 
cuatro hombres y una mujer 
resultaron con graves lesiones en su 
cuerpo, llegando al lugar paramédicos 

de la pista AMEC, paramédicos de la 
Cruz Roja Mexicana, Policía Estatal 
división caminos y Elementos de la 
Guardia Nacional.

Quienes atendieron a los lesionados 
y los trasladaron a un hospital de la 
capital, para recibir mayor atención 
médica. Elementos de la Policía 
Estatal tomaron conocimiento de lo 
sucedido y fue solicitada la presencia 
de grúas al lugar para desvolcar la 
unidad del lugar. 
Cabe señalar que los lesionados se 
identificaron como influyentes del 
Congreso del Estado de Nayarit.

Nayarit será el 
protagonista del país: 

Navarro Quintero Integra 
Congreso 

Asociación 
Parlamentaria 

Plural

Salón de Usos 
Múltiples de 

la Cantera del 
Sutsem es ilegal: 

Gabriel Camarena

Gobierno  no 
persigue a líderes 

sindicales: Juan 
Echeagaray

Yo no vine a 
solapar ex 

gobernadores, 
vine a trabajar: 

Navarro

 Estas Fiestas 
Patrias antros y 

cantinas deberán 
cerrar a las 3:00 

de la mañana
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La conforman 
legisladores que 
se declararon sin 
partido político
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